

つむぐ～Tumugus～

2013年7月号

障害福祉サービスと介護保険

理事長 川崎壽洋

書籍サービス
でも昇降機のレ
ンタルが認めら
れるようになれ
ばと思います。
また別の人で
40代の脳血管疾
患の男性がいる
のですが、こち
らは介護保険の

障がいのある方が受けられる代表的な公的サービスとして、障害者総合支援法による障害福祉サービスと介護保険法による介護保険サービスの2つがあります。介護保険サービスは基本的に65歳以上の人人が対象となるのですが、脳血管疾患など特定疾患の患者さんは40歳から利用することができます。どちらも同じようなサービスを受けられるものだと思っていたのですが、実際にはそうではないようです。

以前に一軒家で母親と一緒に暮らしている40代の車椅子を使っている方から相談を受け、家に上がる時に車椅子昇降機を使いたいとのことで調べてみたのですが、車椅子用の昇降機は買うと数十万円しますし、レンタルしても月額3万円もかかるとのことで、受けられる補助金などがないか問い合わせてみたのですが、介護保険の対象者であれば1割負担でレンタルできるとのことでしたが、障害福祉サービスでは昇降機に対する補助金はないとの回答でした。スロープを取り付けるのであれば補助金が出ると言わされたのですが、スロープを自走式の車椅子で上がるのも大変な方だと伝えると、スロープと電動車椅子にされたらどうですか?と言われました。費用のことを考えると昇降機のレンタルを認めていたいた方が安いですし、自動車に車椅子を積んで移動されている方なので電動車椅子というのは、現実には選択できませんでした。同居している高齢の母親が車椅子を押してスロープを上がっているのですがその負担も大きく、障

先日出たため、介護保険のサービスも併用できるようになりました。この方はマイピアを自費で購入して使用していたのですが、介護保険でマイピアのレンタルが可能となつたためレンタルに切り替えました。活動的な人のため走行距離も多く、前輪のタイヤがちびてワイヤーがむき出しになつていていた。マイピアは購入するのに数十万円かかりますが、タイヤを交換するのにも1本4万円程度します。レンタルの1割負担ですと自己負担額は月額2千円です。なので、年間でも2万4千円で済むことになります。しかも保険やタイヤ・バッテリーなどの消耗品の交換費用も含まれているということですので、安心してどこにでも出かけることができます。

あと「デイサービスで理学療法士によるリハビリや入浴を希望される方もいるのですが、介護の事業所と障害福祉サービスの事業所がそれぞれ別に認可されているため、介護保険が対象の事業所がほとんどで、障害福祉サービスしか使えない人が利用できるデイサービスの事業所が少ないこともわかりました。

法律も違った財源の出どころも違うので、仕方ないところもあるのでしょうか、障がい者であろうと高齢者であろうと、生活の中での困りごとは同じなので、その困っていることを補えるサービスを平等に受けられるようになればと思

旅

今回の旅はバスと各駅停車とフェリーでととてもローコストでした。三原から呉に至る呉線の海岸と街の景色を見ながら春の日の旅を楽しみました。

瀬戸内海は古代から船による流通の動脈でした。海岸に沿って港を結ぶ地乗りと近世になって造船と航海技術の発達により沖乗りの港が発達しました。江戸幕府の統制により3本マストの大型船は作る事が出来なくて、潮任せ風任せの千石船が港々をつないで荷を運んでいました。全国の主な港には日和山があり風と潮を待つ港が発達しました。

大輪田、室津、牛窓、下津井、笠岡、鞆、尾道などの地乗りの港と木江、御手洗、鹿老渡、津和地、上関などの島嶼部をつなぐ沖乗りの港町が発達しました。各地には歴史的な港町として残っており、竹原、豊町、柳井、笠島の町並みは文化庁の重要伝統的建造物群保存地区に指定されています。

港町と言えばそれぞれの所に船員と遊女の言い伝えがあります。佐渡島の南にある相川港の初期の相川音頭は娼妓の心中を扱ったもので、近松の曾根崎心中の聞かせどころを使って流行つたらしく。広島県の御手洗港には娼館に遊女の悲しい物語も残っています。それらの言い伝えや歌は時とともに忘れ去り、時代に取り残された様の建物も次第に朽ちて果て人々の記憶から消えてゆきます。

糸崎港はJR糸崎駅から国道に沿って2kmほど歩いたところに、最近建設したのか立派な防波堤の一角に歴史の断面が残っていました。狭い路地を入れると2階部分の張り出しや手すりなどそれなりの形をした建物が残っています、そして崩れた1軒は誰もかえりみられる事なくこのまま崩れていくのでしょうか。

ボブディランの「朝日のあたる家」(House of the rising sun)があります、その後ジョンバエズやアニマルズの歌が若い頃に流行りました。

「朝日の当たる家がある 街中で一番の家なのさ・・・」だった。続きを読むを覚えていない。

日本では、ちあきなおみが「朝日楼」の題名で歌っています。奇しくも同じ名前の建物が、道後の一遍上人生誕地の宝厳寺の門前に見事な妓楼としてあつたと聞きました。残せば良ったと思いますが、負の遺産なのでしょう。今は駐

糸崎と山陽線の旅

車場になっています。

昔栄えた町も交通体系が変わるとその姿は一変します。また、産業も必ず衰退する時が来ます。そこで働いていた人たちや生活していた人たちは居なくなり、建物のみがその盛んだった日々の姿を見せます。瀬戸内海の港町や、奥羽山脈の草と木々に埋もれた民家や、炭住など

幾山河越えさり行かば寂しさの終てなむ国ぞ今日も旅行く（若山牧水）

次は大崎上島の木江港へ行ってみたいと思っています。

（紅い八月）



ボラシティア募集中

会員にパソコンの面白さや操作方法をつたえる
『パソコンボランティア』を募っています。
経験のある方は、知識や技術を、
パソコンの苦手な方は、笑顔をお分けください。



特定非営利活動法人 ぶうしすてむ 事務局

〒790-0821

愛媛県松山市木屋町3丁目12-7

TEL 089-923-5002 FAX 089-923-5020

<http://www.busystem.jp/>

staff@busystem.jp

砥部事務所

愛媛県伊予郡砥部町八倉170

TEL 089-989-4400



